

Le 30 juin 2025 à Annecy

Objet : Période de canicule dans les écoles

Monsieur le directeur académique,

Dans un contexte de fortes chaleurs qui dure depuis plusieurs jours et qui épuise les élèves et les personnels en cette fin d'année, Météo France prévoit des températures qui devraient atteindre les 40 degrés ce mardi 1er juillet 2025.

Dans la plupart des écoles, faute d'un bâti scolaire adapté, il ne sera pas possible d'accueillir des personnels et des élèves dans de bonnes conditions. Les préconisations en cas de fortes chaleurs publiées sur le site du ministère du Travail, de la Santé, des Solidarités et des Familles seront dans la plupart des situations compliquées à mettre en place, notamment celle qui demande de trouver un « lieu rafraîchi ».

Une étude de l'OMS montre que la température de 30°C est un seuil d'alerte et que le risque d'accidents de travail augmente une fois ce degré atteint. Comprenez notre vive inquiétude avec une prévision météo qui se situe à 40 degrés. Les conditions de travail des enseignants, des AESH et des élèves vont devenir extrêmes cette semaine. Leur santé pourrait en être impactée. C'est pourquoi les représentants des personnels de la FSU-SNUipp 74 souhaitent vous alerter.

Les seules mesures « de bon sens » ne peuvent suffire. Des mesures doivent être envisagées afin de protéger l'ensemble des personnels et des usagers et plus particulièrement les élèves les plus jeunes et les personnels vulnérables. Aussi, au vu de la situation climatique, nous vous demandons :

- d'autoriser les équipes à inviter les parents à garder leurs enfants à la maison s'ils estiment avoir de meilleures conditions d'accueil.
- d'autoriser les équipes à suspendre les cours- de demander aux municipalités de se rapprocher des directrices ou directeurs d'école pour envisager l'aménagement des horaires d'ouverture de l'école.
- de recenser et de décider de la fermeture des écoles là où les températures sont trop élevées.

Ces demandes sont renforcées par le communiqué de presse du MEN paru ce dimanche.

Nous vous prions de croire, monsieur le Directeur académique, en notre engagement pour le Service public d'Éducation.

Pour la FSU-SNUipp 74, le secrétaire départemental,
Benjamin Lombard

